
记者：对“华中师大百名学生
致信马化腾，呼吁将中国茶加入微
信、QQ表情包”一事有什么看法？

朱海燕：更多人关注茶行业、
更多人宣传茶行业，肯定是好的。
我对这些大学生年轻人的做法也
是持有积极、肯定的态度，他们的
出发点是好的。

王准： 通过多平台对茶做推

广宣传，这是好事。
彭炳忠：年轻人提出来，自

然也代表了年轻群体的需求。
记者：此事对茶文化传播、

茶农生存状态等是否能产生正
面影响？

朱海燕： 对年轻人肯定是
有影响的，会影响年轻消费者，
增加年轻人对茶符号的印象。

如果茶元素表情包设计得生动活
泼的话， 是能提高年轻消费者对
茶消费的关注。 从而对茶产业产
生间接影响。

王准： 至少是让更多人知道
茶了， 大家上微信、QQ聊天，用
茶表情包，开始去了解茶，然后深
入了解茶， 这样对茶文化的传播
是有有利影响的。 在各种平台对
茶做宣传推广， 影响消费者进行
了茶消费， 不管消费者最终喝了
哪家茶企茶商茶农的茶， 都是对
茶产业的帮助。

记者： 社交软件为什么偏爱
咖啡和玫瑰， 不爱茶等中国传统
元素？

朱海燕： 可能是社交软件制
作方的忽略， 可能认为茶在我们
的日常生活中，简单常见。另外的
话， 可能是年轻消费者对茶的消
费，观念落后或不同，认为那是老
年人才需要的， 没有真正认识到
茶对我们身心健康的影响等。不
过， 现在也越来越多的年轻人开
始关注茶了， 这也是一个时代的
信号， 他们把茶与西方文化在表

情包里的体现作比较， 然后呼吁
将茶加入表情包， 这也是他们爱
国情怀的体现。

王准： 像表情包这样的新鲜
事物， 一开始就是针对年轻群体
设计的。 而茶消费则是中老年人
居多。20岁的，知道茶，但不一定
喝茶；30岁的，知道茶，也偶尔喝
喝茶；40岁的，爱茶也常喝茶；50
岁的，离不开茶。

彭炳忠： 这说明了社交软件
开发企业考虑消费者的需求不全
面。如今年轻人喝茶的越来越多，
大街小巷里，你既能看到咖啡馆，
也能看到茶馆。 也有年轻人喜欢
喝茶的，社交软件也应该考虑到。

记者： 对于腾讯近期推出的
“敬茶”动态图怎么看？

王准： 像在微信表情包里增
加茶表情符号， 是一次很好的尝
试。敬茶的表情，多方面展示给年
轻人。 本来敬茶就是中国礼仪之
道，是传统美德，在语言上，要教
育熏陶，在形式上，也要有多种方
式、通过多种平台，展示传统礼仪
的敬茶之道。
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“中国茶”符号化
有利于在年轻人中推广茶文化

“95后”大学生呼吁
把中国茶加入微信、qq
等国民社交软件表情包
中，对于此事，网友表示
支持， 公司说看受众需
求。 那么各行各业专家
们是怎么看待这一事件
呢？6月14日，记者对话
湖南农大园艺园林学院
园艺文化研究与传播中
心主任朱海燕、 湖南商
学院经济与贸易学院教
授彭炳忠、 湖南省茶业
协会秘书长王准， 了解
他们的看法。

■见习记者 陈芩
记者 杨迪

更多内容请点击shijie.dachanet.com����全国诚招广告代理商 联系人：郭先生 13973199145��黄先生 4000073213转8088


